



Confidencial

Urgen a que Xóchitl ponga orden

Duro fue el cuestionamiento que este fin de semana lanzó la ex-priista y hoy representante de la sociedad civil en el Frente opositor, **Beatriz Pagés**, al equipo de Xóchitl Gálvez. “¿Y dónde está el piloto?”, resumió en un mensaje en redes sociales. Explicó que “no está claro quién es el piloto. Se habla de dos, tres o cuatro consultores. Todos meten la mano. Todos opinan. Todos creen saber de campañas políticas. Lo mismo hay excandidatas perdedoras que asesores improvisados. Alguien tiene que dar un manotazo en la mesa para meter orden. Tiene que haber una cabeza y esa debe ser Xóchitl”. Lo cual no se ve nada fácil en la oposición, al parecer.

Brugada, en la tablita

El INE fijará hoy la cuota a los partidos para la designación de mujeres en las candidaturas a las nueve gubernaturas que se renovarán en 2024. Ante esa obligatoriedad, nos cuentan que en Morena desde hace meses está proyectado exentar a la Ciudad de México de esa medida, con lo que **Clara Brugada**, alcaldesa con licencia en Iztapalapa, tendría menos posibilidades. Veremos.

Rommel, ¿al medallero de la '4T'?

Luego de que en el PAN le cerraron el trampolín para su lanzamiento como candidato a la gubernatura de Yucatán, el clavadista olímpico y hoy diputado federal del PAN, **Rommel Pacheco**, se lanzó un clavado a Morena y a la '4T', para sumarse al equipo de Claudia Sheinbaum. “Hasta el representante de nuestro país en las olimpiadas, que le tiene un profundo amor a México y es un gran ser humano, dijo: ‘es tiempo de definiciones y me voy a tirar el clavado más perfecto de mi vida’, y por eso tenemos aquí a Rommel Pacheco”, presumió el líder morenista, Mario Delgado ¿Será que habrá negociado el clavadista algo en el medallero de Morena para la gubernatura, la alcaldía o el Congreso del estado?

Patrimonio inmaterial

Con la novedad de que UNESCO entregó ayer la declaratoria como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Ciudad de México a la “cultura sonidera”. El acto estuvo encabezado por el jefe de Gobierno, **Martí Batres**, quien afirmó que el sonidero es una expresión artística auténticamente popular, nacida en los barrios y pueblos capitalinos. Pues sí, resulta que en la capital existen 10 mil sonideros, como Sonido La Changa, Sonido Marisol, Sonido Memo Mix, Sonido Mecánico, entre otros. ‘Un saludo, ludo, ludo, a toda, toda, la banda, banda, banda...’

México y Chile

En época de plagios, nadie se salva. La condena que hizo la SRE es, no similar sino prácticamente igual (incluyendo un párrafo en el que es una copia textual) a la que hizo la Cancillería chilena horas antes. Mientras las autoridades chilenas fijaron su postura este sábado a las 8:43 de la mañana, la SRE lo hizo a las 9:38 horas. Casi una hora después. En un mensaje muy similar, la secretaria mexicana se unió en la condena a los ataques llevados a cabo por Hamás, y pidió paz en la región. En la parte donde la Cancillería mexicana sólo copió y pegó fue al decir que, “de la misma manera, hace un llamado al cese de esta violencia inconducente, a fin de evitar una escalada que provoque mayores daños y sufrimientos a la población civil”. Quizás sea sólo buena coordinación.

Mutis en Palacio

En Palacio Nacional ha reinado el silencio después del ataque de Hamás a Israel. Si bien en la SRE se condenó el acto, desde la Presidencia no se ha dicho nada, ni siquiera porque hay mexicanos retenidos por el grupo terrorista. Ah, pero no fueran los avances del Tren Maya, porque ahí sí se le da máxima difusión.

Armonía en el sureste

El que lució muy conversador durante el recorrido de supervisión del Tren Maya fue Luis Crescencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, quien andaba muy sonriente en las charlas que tenía con el empresario **Carlos Slim**. No es para menos, pues cada vez falta menos para la obra que quedará bajo el mando de la milicia.